
 Avril 2025 - ACTUALITÉ DES PROJETS EN COURS 

 ÉDITO L’air est doux, l’hiver est fini, mais pourtant à l’horizon il y a des nuages 
menaçants  sur lesquels on peut lire : « Disparition du monde vivant » , en 20 
ans, plus de 60 % du nombre d’insectes en moins ; en 40 ans 60 % du nombre 
d’oiseaux des milieux agricoles en moins en Europe ; « Dérèglement 
climatique », Valence et ses inondations, «  Pollutions...éternelles », plein de 
produits très toxiques très autorisés pour ne pas entraver la production, 
« Bétonisation et artificialisation des sols », STEF sur la ZAC : 1 hectare et des 
poussières de terre fertile pour longtemps enfouis sous l’entrepôt et les 
bureaux… Et cerise sur le gâteau, nos politiques nous survolent caressant les 
nuages noirs de leurs grandes mèches blondes et qui recommencent à trouver 
tout cela normal. Pour ne pas déprimer : agir ! Pour agir localement : AVEC ! À 
AVEC, il y a forcément un cercle qui vous ressemble. Rejoignez- le et laissez 
éclore vos projets militants. 
Les cercles ont besoin de vous, n’hésitez-pas ! 

ASSEMBLÉE 
GÉNÉRALE 

Le samedi 1er mars 2025, l’AG d’Avec a eu lieu au restaurant Bio’s à 
Cavaillon 25 adhérents + 13 pouvoirs (quorum atteint). L’ensemble des 
rapports ont été approuvés à l’unanimité. Les participants ont estimé que les 
rapports et les perspectives étaient exposés clairement et donnaient un bon 
aperçu de l’activité de l’association. Ils ont aussi apprécié la convivialité et le 
buffet qui terminait la matinée. La balade botanique de l’après- midi a été 
vivement appréciée par la dizaine de participants. Pour l’avenir, on voudrait 
ouvrir plus encore aux non adhérents avec un événement avant l’AG pour 
« attirer » (conférence ou autre). L’AG a aussi été l’occasion de vivement 
remercier Max qui a animé avec une grande compétence le cercle 
randonnées. 

TERRES 
AGRICOLES ET 
BIODIVERSITÉ 

Lors de la fête nationale de la nature, le dimanche 25 mai Avec 
organise, de 13h30 à 16h une Balade naturaliste au bord du Coulon et à 17h 
présente la conférence gesticulée Rendre sa liberté à la rivière de Thaïs 
Boudot, hydrologue. Par ailleurs nous proposons aux enseignants du primaire 
et finançons des plantations de haies avec les enfants en collaboration avec 
l’association D3P (défense et promotion du patrimoine paysan). Une institutrice 
y a déjà répondu favorablement. Prochaine réunion le 6 mai pour organiser 
cette opération.  Enfin, le commissaire enquêteur a émis un avis favorable lors 
de l’enquête publique sur les projets de modification du PLU dans le secteur 
du Camp alors que l’étude d’impact, comme les études naturalistes sont 
encore en cours !.... 

EAU Le collectif de 13 associations, créé autour de la défense du Coulon, a reçu 
une invitation du SIRC le 12 mai prochain pour échanger sur les projets menés 
sur le bassin versant (dont le projet de digues). 

 
A VÉLO 

Le vendredi 28 mars a eu lieu la vélorution fleurie de printemps. Ce fut 
un beau succès :  36 vélos, beaucoup d’enfants, En projet le film Parfum 
d’essence, le 16 mai avec le cercle ciné-débat et une vélorution dans le 
cadre de Mai à vélo.  D’ici la fin d’année, le cercle aimerait proposer une 
performance artistico-militante autour du vélo (installations éphémères, 
…). Appel à idées. 



ALIMENTATION Le cercle va diffuser le plus largement possible les cartes de visite de 
Cavamiam dans les pharmacies, les salles d’attente médicales, aux AVF, 
sur les lieux touristiques… N’hésitez pas à nous en demander pour en 
diffuser autour de vous. Nous placerons aussi des affiches. Nous serons 
également présents au festival Confit organisé par la Garance du 20 au 
25 mai (stand Cavamiam le 21) et à De la graine à l’assiette le 24 
mai porté par Au Maquis, dans et autour de la médiathèque avec, lors de 
ces deux événements, marché de producteurs, expo, conférence 
historique sur l’Europe nourricière, atelier graines germées, 
grainothèque, film sur l’Art de la semence, troc de plantes, ateliers 
enfants, … 

DÉCHETS Le cercle déchets a participé à la réunion des éco-délégués du 24 mars 
au lycée Dauphin. Le lycée paye une lourde taxe en raison de déchets 
non triés. L’objectif des éco-délégués est donc de proposer des mesures 
de réduction des déchets. Les élèves ont soulevé de nombreux 
problèmes (gaspillage alimentaire, fréquentation non prévisible donc 
beaucoup de repas d’invendus, déchets des repas emballés achetés en 
extérieur. Quelques solutions sont envisagées : compost, tri des 
emballages, salle de repas avec micro-onde… Le tout serait à mettre en 
place à la rentrée. 

FRESQUES Suite au contact avec les éco-délégués du lycée Dauphin une fresque 
« rentrée climat et biodiversité » a été envisagée 

RANDONNÉES Le cercle randonnée est désormais sans encadrants et ne peut plus 
proposer de programme de randonnées. Y aurait-il dans l’association 
quelqu’un qui souhaiterait se former et prendre le relais ? Si oui, merci 
de nous contacter au plus vite.  En attendant des propositions vont être 
étudiées (balades courtes à thèmes, visites de lieux inspirants…) 

 CINÉ-DÉBATS Le 26 janvier ciné-débat autour du documentaire L’usage du monde en 
présence de la réalisatrice A. Fouilleux et du philosophe P.J. Dessertine. 
Salle du Paradiso remplie. Le 30 mars autour du 
documentaire Animal de C. Dion en présence de l’un des acteurs du film 
Vipulan et d’A.M. Perein de la Ligue pour la protection des oiseaux. Salle 
du Paradiso remplie aux trois quarts. Dans les deux cas était interrogé 
notre rapport de domination souvent destructeur au vivant. Le prochain 
ciné-débat aura lieu autour du documentaire Parfum d’essence le 
vendredi 16 mai à la médiathèque qui décrit le voyage de deux jeunes 
femmes de Cabannes parties de chez elle jusqu’en Inde en vélo. 

AVENIR DU 
BIO’S 

L’appel à souscription pour racheter le bâtiment en décembre s’est 
révélé insuffisant. Une autre solution est en construction : le bâtiment 
pourrait être racheté par Mireille sa sœur. Une équipe travaille sur le 
statut que pourrait avoir le Bio’s dans ce cadre-là, sur les activités 
économiques qui pourraient, outre le Bio’s, s’y développer et sur les 
travaux à opérer et leur financement. 

CONFÉRENCE 
SUR LA PAIX 

Le 29 mars, sous l’égide d’Avec, conférence de Paul : Reconstruire les 
bases d’un monde en paix en présence des 50 personnes que pouvait 
contenir la médiathèque Vous pouvez écouter cette conférence dans 
l’article dédié. 



3ème et dernière conférence : « Réinventer les bases de la 
démocratie » le samedi 24 mai à 17h toujours à la médiathèque de 
Ménerbes.  

CONSEIL 
D’ANIMATION 

Nous avons réuni notre conseil d’animation ouvert à tous les adhérents 
qui le souhaitent le vendredi 4 avril au Bio’s. Ce fut un succès puisque 
nous étions 14 dont 8 adhérents « de base ».  Aussi nous renouvelons 
cette formule et avons d’ores et déjà fixé la date du prochain conseil 
d’animation au mercredi 14 mai à 18h30 (lieu encore à déterminer) Tous 
les adhérents qui le souhaitent y sont invités et pourront s’il le souhaite 
rejoindre à l’occasion l’un des cercles de l’association.  

 


